

江島の風

Winds of Enoshima

西海市立江島中学校 学校だより
令和6年6月21日発行 No. 7
発行者 校長 Tel. 0959-37-0352



江島っ子の心を見つめる教育週間

6月17日(月)から、江島っ子の心を見つめる教育週間に取り組みました。この教育週間は、学校と保護者や地域が連携して「地域の子どもは地域ではぐくむ」という気運を高め、「いのちを輝かせて生きる、心豊かな江島っ子の育成」を目指す目的があり、今年で21年目を迎えます。本校でも、次のような活動を通して、命を大切に作る心や思いやりの心について考える1週間となりました。

06月17日(月) 情報モラル講話

外部講師によるオンライン講話を実施しました。内容は「SNSによる誹謗中傷、トラブル」「スマホ依存」「ネット上の出会いの危険性」についての話でした。SNSは便利だが、被害者にも加害者にもなり得る可能性があること、匿名性が高いことから犯罪につながる危険性があること、SNSを利用する際は、相手の立場を想像し、思いやりの心を持って利用することなどについてお話をいただきました。急激な情報化が進む社会を生きていくには、情報モラルを身に付け、必要な情報を正確に選択する力を身に付ける必要があります。そのためにも、学校、家庭、地域がそれぞれの役割を担い、「地域の子供は地域ではぐくむ」気持ちを持って地域の宝である江島っ子を育てていきたいと考えます。



06月18日(火) 海岸清掃

晴天に恵まれ、〇〇さん、〇〇さん、地域の方々と一緒に丸田浜周辺の海岸清掃に取り組むことができました。海岸清掃は、江島中の「とおみ会(生徒会)」のボランティア活動の一つです。生徒が主体である「とおみ会」主催の活動ということもあり、〇〇さんが、開会行事の司会や諸注意、記念撮影の指示などを行い、笑顔でとおみ会会長としての役割を果たしてくれました。1時間ほどの活動でしたが、汗をかきながらペットボトルや空き缶などのゴミを一つ一つ拾ううちに、心も少しずつ晴れやかになっていく気がしました。お忙しい中、御参加いただいた地域の皆様には心から感謝いたします。とおみ会では今後もボランティア活動を計画しております。次回の活動内容、実施日が決定しましたら、学校だより「江島の風」で改めてお知らせいたします。



06月20日(木) 道徳公開授業、学校運営協議会

〇〇教諭が授業者を務め、「最後のパートナー」という題材を用いて、「支え合う生命」について考える道徳授業を公開しました。内容は、引退した盲導犬を引き取るボランティアの方を取り上げたものでした。授業では、〇〇さんだけでなく、御参加いただいた7人の地域の方からも御意見や感想をいただき、〇〇さんの考えが、より深まる授業になりました。

公開授業に引き続き、学校運営協議会を開催しました。学校運営協議会は、コミュニティ・スクールとも言われ、学校と家庭、地域が連携・協働して「地域と共にある学校づくり」をめざす目的で設置しているものです。協議会では、委員の皆様からいろいろな視点から御助言を頂きました。頂いた御助言をこれからの学校づくりに生かし、「地域と共にある学校」「地域とつながり、江島の未来へつながっていく学校」づくりに励んでまいります。梅雨空で足元の悪い中にもかかわらず、御来校いただいた皆様には心から感謝いたします。誠にありがとうございました。



06月21日(金) 避難訓練・防災教育

学校では年間3回の避難訓練を計画しています。今回は、給食室からの火災を想定した避難訓練でした。訓練後は、〇〇教諭から「江島で火災や自然災害が起きたとき、地域で助け合うために〇〇さんにどんなことができるか」と共助の視点で考えさせる防災教育を実施しました。また、〇〇養護教諭からは「災害発生時、避難時に移動を助ける方法を学ぼう」というテーマで、車いす・担架体験を行いました。災害時だけでなく、日頃から「命を守る」大切さを学んだ1日となりました。



今後も地域と共に、そして地域とつながる学校づくりを進めてまいります。よろしくお願いいたします。